

Personalidades de la Orden



GABRIEL, CONDE DE FERRARA

(hacia 1543 hasta 1627)

Se considera a Gabriel de Ferrara como la figura central de la fundación de la Orden de los Hnos. de San Juan de Dios en la zona norte de los Alpes. Fue el vástago de una familia ampliamente enraizada en el Norte de Italia. Camilo, como se le puso en su Bautismo, era cirujano y ya en sus jóvenes años fue médico de cámara del Duque Urbino de Pesara.

Cirujano y Religioso

En 1591 era miembro del convento de los Hnos. de San Juan de Dios en Milán; en la Orden tomó el nombre de Fray Gabriel y en 1595 pronunció sus votos. Pronto fue uno de los dirigentes de la joven Orden en Italia.

En 1596 –perteneciendo ya a la Orden– se imprimió en Venecia la primera edición de su obra didáctica sobre cirugía, que se agotó pronto. Una nueva edición apareció en Roma, donde Fray Gabriel había sido trasladado por la dirección de la Orden. La primera parte trataba de la cirugía, la segunda de los medicamentos y la tercera se ocupaba de la destilación. Por la peste ocasionada en Roma en 1611, escribió una

cuarta parte, en la que expuso sus experiencias en la lucha contra la epidemia. Esta obra fue muy apreciada también en el ámbito germano-parlante durante décadas.

En Roma, rápidamente escaló Fray Gabriel puestos de responsabilidad en la Orden. Fue Prior del Hospital de la isla del Tíber y en 1602 fue elegido Provincial. Pronto fue miembro de la dirección de la Orden y sobre todo le fue confiada la nueva fundación de los Hospitalarios. Desde 1605 fue también Vicario General para todos los establecimientos del norte de los Alpes, cuya primera fundación fue en Feldsberg (hoy República Checa).

En el año 1608 fue a Cracovia. Los polacos le habían pedido que curase al Rey, pues temían que la muerte del Rey desencadenase una guerra civil. Él conocía la “fiebre” del Rey y pudo curarle. Los ciudadanos agradecidos de Cracovia fundaron en 1609 un Hospital, que fue la casa matriz de la gran provincia que se extendía hasta Lituania y Bielorrusia.

Fundaciones en Austria y Baviera

Fray Gabriel con dos Hermanos realizó en Octubre de 1613 el deseo del Emperador Mathias de que Viena tuviera un Hospital. Allí encontró un gran apoyo de los jesuitas. Resultó especialmente significativa la curación del hermano del Archiduque y posterior Emperador Ferdinand II. Este Emperador fue para él un amigo personal y protector de la Orden. La curación fue la ocasión para la fundación del Hospital de Graz en 1615. En Praga, los Hnos. pudieron erigir un Hospital en 1620 después de la batalla de la Blanca Montaña. Ferrara y sus Hnos. habían seguido al ejército imperial como cirujanos. Ferrara envió en 1622 a dos Hnos. a Neuburg en el Danubio, donde el Duque Wolfgang Wilhelm de Pfalz-Neuburg fundó un Hospital.

Cuando Gabriel Ferrara murió el 15 de Enero de 1627 en Viena, había fundado un total de veintidós Hospitales.

Fuente: www.barmherzige-brueder.at

